

IFLA 2004-70° Conferencia General y Consejo, Buenos Aires, 22-27 agosto 2004: recuerdos inolvidables de participación

Por Ana María Talavera
atalave@pucp.edu.pe

Estar en la ciudad de Buenos Aires, compartir experiencias y disfrutar de añorados reencuentros con colegas a los que no se veía varios años, es una sensación inigualable y difícil de describir en unas cuantas líneas; sin embargo, lo que acá nos convoca, no es un recuento personal, sino profesional y especialmente alentador para las generaciones venideras.

Cabe recalcar que he asistido a varias conferencias internacionales con gran número de participantes; sin embargo la prestancia de IFLA era increíble, más aún cuando se realizaba en una ciudad latinoamericana de gran envergadura como Buenos Aires. Es una experiencia que recomiendo a todos los profesionales, hagan un esfuerzo por asistir aunque sea a una conferencia de este tipo cada cierto tiempo.

En esta conferencia se reunieron cerca de 4 mil participantes del área de información, sin contar los expositores, comités directivos, y personal de apoyo. Las instalaciones de los Hoteles Hilton y Sheraton estuvieron siempre abarrotadas de asiduos asistentes que no querían perderse ninguna ponencia de interés. La ceremonia de inauguración, realizada el lunes 23 en el lujoso e imponente Teatro Colón, contó con la asistencia de casi la totalidad de los participantes y sus acompañantes. Dieron sendos saludos de bienvenida, la presidenta de IFLA, la presidenta del Comité Organizador de Buenos Aires, el alcalde de la ciudad, el ministro de Educación, entre otras personalidades, además se presentó un musical de tango. Un recuerdo que quedará en nuestras retinas y corazón, pues nunca imaginamos llenar a tope un teatro como el Colón, ni ver tanto entusiasmo y emoción entre los participantes. La sesión terminó con la excelente alocución del escritor Tomás Eloy Martínez, quien disertó sobre sus experiencias como escritor y la importancia del libro en la era de la globalización.

Unos cuantos minutos más tarde, empezaron las conferencias en el Hotel Hilton, en primer lugar tuvimos al premio Nóbel, Adolfo Pérez Esquivel, con una conferencia muy sentida en torno a la información sin muros y la libertad de acceso a la información. Posterior a esta conferencia plenaria, se sucedieron diferentes mesas con ponencias dedicadas a una gran variedad de temas: desde las bibliotecas escolares e infantiles, a bibliotecas públicas, servicios bibliotecarios para bibliotecas parlamentarias y gubernamentales, educación bibliotecaria (en la cual participé), alfabetización informacional, bibliotecas nacionales, adquisición de materiales bibliográficos, catalogación, servicios en bibliotecas de la salud, bibliotecas médicas, gestión del conocimiento, servicios bibliotecarios para



Congreso Internacional IFLA 2004. Delegación peruana.

minorías étnicas, bibliotecas de arte, bibliotecas móviles, libros raros, entre muchos otros tópicos. La mayor parte de estas ponencias pueden ser consultadas a texto completo en la dirección: <http://www.ifla.org/IV/ifla70/prog04.htm>

Los días se fueron sucediendo con gran agitación entre conferencias y mesas redondas, visita a las salas de exhibición, visitas a bibliotecas de la ciudad, sesiones de posters, y reuniones o actividades de los Consejos Directivos. No podemos dejar de lado las actividades sociales y turísticas, que siempre están presentes en congresos de esta envergadura. Una gran cena y música de todo tipo, fue ofrecida como bienvenida, la misma que se extendió hasta pasadas las 4.00 am. del día siguiente. Al día siguiente, un espectáculo cultural, donde se reunieron

danzas típicas gauchas, tango y coro polifónico, además de una linda alegoría de la universalización del libro y la información, en donde niños con las banderas de los diferentes países participantes, ofrecieron como obsequio libros de su colección y los fueron colocando en un inmenso globo terráqueo al son de música típica de diferentes países. Todos los libros recolectados fueron donados a bibliotecas escolares con pocos recursos.

Un día después de este hermoso espectáculo, tuvimos una recepción en la Embajada Peruana, donde fuimos recibidos por el embajador Martín Belaúnde, su esposa, y miembros de la Embajada, reunión que se estila en cada una de las embajadas cuyos participantes han asistido a IFLA. En este caso, llegamos a participar 42 peruanos en el congreso de Buenos Aires.

No faltaron otras recepciones ofrecidas por librerías, vendedores de bases de datos y empresas del área de la información, con deliciosos bocaditos y su infaltable vino argentino (que dicho sea de paso, no tiene nada que envidiar a otros países vecinos).

Aún sin quererlo, llegó el momento de la clausura y despedida; las salas de exhibiciones fueron convertidas en un enorme auditorio para este fin. Al

igual que la bienvenida, las emocionadas alocuciones y recuerdos quedaron para siempre en nuestra memoria. Mención especial merece la presentación del Agregado Cultural, Comité Organizador e invitados especiales de Noruega, en cuya capital Oslo, se realizará el próximo congreso de IFLA, igualmente, y aunque Seúl será sede recién en el 2006, ya se encontraban perfectamente preparados para el evento y nos hicieron llegar preciosos recuerdos, fotos y publicaciones de sus hermosas bibliotecas y ciudad.

La lejanía de la próxima conferencia, seguramente no permitirá una participación peruana tan numerosa como la de Buenos Aires, aunque no está demás soñar con nuestra ida; ya el ICPNA ha ofrecido una beca completa, y seguramente otras más surgirán en el trayecto, no desaprovechemos la oportunidad!!.